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Pagamentos já podem ser feito com uso de cartão de crédito em
cartórios

Cartórios do MA já podem receber pagamentos com uso do cartão de crédito

O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta
apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG, no último dia 4 de maio, à
Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.

SERVIÇOS COMPLEMENTARES

A Lei 11750 também autoriza as Centrais de Serviços Eletrônicos Compartilhados, geridas e operacionalizadas
exclusivamente pelos notários e registradores, através de suas respectivas associações representativas dos
serviços elencados no artigo 5º da Lei Federal 8.935/1994, a disponibilização de serviços complementares, não
incluídos nos serviços próprios dos cartórios, aos cidadãos, dentre os quais, o de intercâmbio de documentos
físicos e eletrônicos, o tráfego, a sistematização e o tratamento digital de dados e informações.
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BOM JESUS DAS SELVAS: DEFENSORIA PÚBLICA DO ESTADO, INAUGURA SALA DE
ATENDIMENTO NO MUNICIPIO

postado por Carlos Cristiano junho 24, 2022

Bom Jesus das Selvas agora conta com o atendimento da Defensoria Pública do Estado!

Nesta quinta-feira 23, a Defensoria Pública do Maranhão, entregou mais uma sala de atendimento por
meio do nosso projeto Maranhão Verde, com a parceria do projeto Justiça de Todos, do Tribunal de
Justiça do Maranhão (TJMA), e do Município de Bom Jesus das Selvas.

O 2º subdefensor-geral do Estado, Paulo Costa, e o defensor público auxiliar da Defensoria Geral, Gil
Henrique Faria, e o defensor titular do Núcleo Regional de Buriticupu, Ronald da Luz Barradas Júnior,
participaram da solenidade que também contou com a presença do prefeito Luís Fernando Lopes
Coelho, do vice-prefeito Franklim Willame Rodrigues Araújo Duarte, do presidente da Câmara
Municipal de Vereadores, Denys Jackson da Silva Brito, e diversos vereadores.

Esta é a segunda de dezenas de unidades neste modelo que serão entregues para a população
maranhense, descentralizando o acolhimento e a resolução de demandas da comarca.

Agora, com a sala de atendimento, os moradores de Bom Jesus das Selvas não precisarão mais se
dirigir até Buriticupu para buscar uma solução para suas demandas.

Com a unidade equipada com computadores e webcams, uma equipe estará a postos para fazerem a
triagem das demandas, recebimento de documentos e viabilização do atendimento virtual. Tudo isso
próximo da sua casa.

É a Defensoria levando mais cidadania para o povo maranhense!
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Turiaçu| Prefeito Edésio consegue no Tribunal decisão favorável
a realização do arraial municipal

O trabalho e a verdade venceram e o povo turiense vai poder comemorar o São João ao melhor estilo. O
prefeito Edésio Cavalcanti conseguiu perante o Tribunal de Justiça do Maranhão, decisão favorável para a
realização do arraial municipal.

Veja na íntegra a decisão abaixo:

Decisão Turiacú
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Cartórios já podem receber pagamentos com uso do cartão de
crédito

O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta
apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG, no último dia 4 de maio, à
Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.
O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.

SERVIÇOS COMPLEMENTARES

A Lei 11750 também autoriza as Centrais de Serviços Eletrônicos Compartilhados, geridas e operacionalizadas
exclusivamente pelos notários e registradores, através de suas respectivas associações representativas dos
serviços elencados no artigo 5º da Lei Federal 8.935/1994, a disponibilização de serviços complementares, não
incluídos nos serviços próprios dos cartórios, aos cidadãos, dentre os quais, o de intercâmbio de documentos
físicos e eletrônicos, o tráfego, a sistematização e o tratamento digital de dados e informações. As informações
são do TJMA.
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Cartórios já podem receber pagamentos com uso do cartão de
crédito

O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta
apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG, no último dia 4 de maio, à
Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.
O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.

SERVIÇOS COMPLEMENTARES

A Lei 11750 também autoriza as Centrais de Serviços Eletrônicos Compartilhados, geridas e operacionalizadas
exclusivamente pelos notários e registradores, através de suas respectivas associações representativas dos
serviços elencados no artigo 5º da Lei Federal 8.935/1994, a disponibilização de serviços complementares, não
incluídos nos serviços próprios dos cartórios, aos cidadãos, dentre os quais, o de intercâmbio de documentos
físicos e eletrônicos, o tráfego, a sistematização e o tratamento digital de dados e informações. As informações
são do TJMA.
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Governo do Estado promove 670 praças em comemoração aos 186
anos da Polícia Militar

Nesta quinta-feira (23), o Governo do Estado realizou solenidade militar de aniversário dos 186 anos da Polícia
Militar do Maranhão (PMMA). A data foi marcada pela promoção de 670 praças nas graduações de cabo, 3º, 2º
e 1º sargentos e subtenente.
Na solenidade, realizada na Praça do Pantheon, no Centro de São Luís, foram promovidos somente os policiais
militares da capital. Os policiais militares do interior do estado participarão de solenidades semelhantes que
acontecerão em suas respectivas unidades.

Ainda na cerimônia, o governador em exercício, Paulo Velten, recebeu medalha e diploma da Academia
Maranhense de Ciências, Letras e Artes Militares (AMCLAM), pelos relevantes serviços prestados à sociedade
maranhense.

“É emocionante ver a oportunidade de 670 praças estarem recebendo suas promoções nesta noite em que a
nossa Polícia Militar comemora mais um aniversário, são quase 200 anos de uma corporação que nos enche de
orgulho pelo seu trabalho e dedicação ao próximo”, afirmou o governador em exercício, Paulo Velten.

O secretário de Estado da Segurança Pública, coronel Silvio Leite, frisou que a formatura de promoção vem
para coroar o brilhantismo da Polícia Militar.

“Hoje é um dia de muita alegria, de muito júbilo para a Polícia Militar do Estado do Maranhão, que está
completando 186 anos de excelentes serviços prestados à sociedade maranhense. E esta formatura de
promoção vem coroar todo esse brilhantismo da Polícia Militar, é uma política de valorização e
reconhecimento”, frisou o coronel.

Lotado no Batalhão de Choque, o 1º sargento Marcos Sá, foi promovido para subtenente e considera a iniciativa
um prestígio. “Estou me sentindo muito prestigiado e emocionado por galgar mais um posto em minha
carreira”, afirmou.
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Cartórios do Maranhão já podem receber pagamentos via cartão de
crédito

 

Publicado em 24 de junho de 2022 às 12:55 | Comentar
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Foto Reprodução
O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta
apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG, no último dia 4 de maio, à
Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.

Serviços complementares

A Lei 11750 também autoriza as Centrais de Serviços Eletrônicos Compartilhados, geridas e operacionalizadas
exclusivamente pelos notários e registradores, através de suas respectivas associações representativas dos
serviços elencados no artigo 5º da Lei Federal 8.935/1994, a disponibilização de serviços complementares, não



incluídos nos serviços próprios dos cartórios, aos cidadãos, dentre os quais, o de intercâmbio de documentos
físicos e eletrônicos, o tráfego, a sistematização e o tratamento digital de dados e informações.
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TJ autoriza município de Turiaçu a realizar festa junina

A Prefeitura de Turiaçu, do prefeito Edésio Cavalcante, conseguiu na Justiça garantir a realização do São João
de Turiaçu, denominado de Resgate Junino. A decisão foi dada pelo desembargador Marcelino Chaves Everton,
dada ontem (23) e disponibilizada na data de hoje (24) no sistema.

O município alegou que: “fere de morte” a economia local, diante da expectativa esperada com a realização do
São João que, além de promover a cultura, iria gerar importante renda com a festividade. Esclarece que o valor
a ser gasto com o evento “Resgate Junino” é de R$ 211,3 mil e que o valor de R$ 1,75 milhões considerado pelo
Juízo de base é, na verdade, o montante global anual que poderia ou não ser gasto em eventos futuros", disse.

Acrescentou ainda que foi destinada emenda parlamentar específica, no valor de R$ 100 mil, para a realização
do evento, pelo que não há falar em violação à moralidade ou legalidade administrativa.

Sobre a decisão do magistrado:

“Defiro parcialmente a medida requerida para suspender em parte a decisão liminar proferida na ação civil
pública nº 0800484-40.2022.8.10.0136, até o eventual trânsito em julgado da decisão de mérito da ação
principal (Lei 8.437/92, art. 4° §9°), a fim de autorizar o Município de Turiaçu a realizar o evento “Resgate
Junino”, podendo ainda executar o contrato administrativo nº 2022.692022.2004 até o limite de R$ 211.300,00
(duzentos e onze mil e trezentos reais), conforme ordem de serviço e nota de empenho já emitidos (ID`s
18051224 e 18051220), tudo nos termos da fundamentação supra”, diz trecho da decisão do desembargador
Marcelino Chaves Everton.
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Vai ter São João em Turiaçu

 O desembargador Marcelino Chaves, deferiu o pedido do município Turiaçu de realizar o São João.

A pedido do Ministério Público do Maranhão (MPMA), a Justiça tinha determinado a suspensão liminar do
evento Arraial Resgate Junino.

O São  João  de Turiaçu será  no período de 24 a 29 de junho, com inúmeras atrações.
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FALTA UNIFORMIDADE NAS DECISÕES DOS SHOWS ARTÍSTICOS

Em uma semana, pelo menos dois fatos divergentes chamaram a atenção: suspensão do show em Lago Verde e
manutenção da apresentação em Turiaçu; entenda
Por Isaias Rocha /  Comentários (0)

Justiça suspende show de R$ 1 milhão de Matheus Fernandes em Lago Verde
A batalha judicial das contratações de artistas em shows por Prefeituras de pequenos municípios tem gerado
discussões e diversas repercussões, práticas e jurídicas, evidenciando, principalmente, a divergência entre
quem decide o destino de administrar a lei e a justiça perante a sociedade no estado.

As polêmicas mais recentes envolvem a contratação de artistas para realização de shows nos municípios de
Raposa, Lago Verde e Turiaçu. No entanto, dois fatos divergentes relacionadas as duas últimas cidades
chamaram a atenção: na primeira, a justiça decidiu pela suspensão do show, enquanto na segunda, optou pela
manutenção da apresentação. Na Raposa, ainda que o caso não tenha sido judicializado, o Município optou pela
não realização do evento.

Embora a realização desses eventos não seja ilegal, a falta de uniformidade nas decisões do judiciário impede a
existência de posições consolidadas, desmoraliza as decisões judiciais, traz insegurança jurídica e, mais que
isso, incentiva decisões de instâncias inferiores em sentido contrário ao já decidido por quem tem como função
uniformizar a jurisprudência.

Uma das tarefas mais difíceis para os operadores do Direito é tentar justificar ao leigo como é possível que
situações absolutamente iguais possam ter soluções jurídicas distintas. É o caso, por exemplo, envolvendo Lago
Verde e Turiaçu.

Cabe destacar que as contratações de artistas em shows de Prefeituras não são ilegais, mas precisam seguir
regras e a aplicação adequada dos recursos públicos. Em caso de constatação de possíveis irregularidades,
órgãos de controle e pessoas físicas podem contestar os gastos públicos envolvidos na contratação de shows.

O primeiro ponto que deve ser destacado é que a contratação de shows de artistas consagrados pode ser
enquadrada legalmente como inexigibilidade de licitação, ou seja, a contratação direta, conforme prevê a Nova
Lei das Licitações (Lei nº 14.133/2021).

Segundo o advogado Mario Saadi, professor do Mestrado Profissional da FGV Direito, o texto se refere à
seleção de artista consagrado pela crítica especializada ou pela opinião pública e isso precisa ser
adequadamente demonstrado no processo administrativo de contratação.

Saadi explica que, juridicamente, não há nada de ilegal por si só, já que as contratações diretas são amparadas
pela Constituição Federal e pela legislação em vigor.

“O que deve ocorrer é obediência às normas sobre contratação pública, com a adequada motivação e com a



aplicação correta de recursos orçamentários”, destaca.

Mas grande parte do debate público em torno do tema diz respeito à existência de recursos públicos por parte
das Prefeituras para a realização desses shows. Em grande parte delas, os cachês para apresentação dos
artistas seriam frutos da captação de verbas concedidas a projetos contemplados pela Lei de Incentivo à
Cultura, em parceria com o Governo do Estado e Grupo Mateus.

Em minha opinião, a discussão sobre esse tipo de contratação passa também no âmbito político. Sabemos que a
politização sempre existe. No entanto, eu acho que, neste momento, o que está acontecendo já entra em uma
questão ideológica, contribuindo para elevar a polêmica perante a “opinião pública”.

Diante de uma sociedade cada vez mais interessada em Justiça, a pressão da opinião pública sobre quem deve
decidir tecnicamente aumenta. Porém, os magistrados não podem deixar permear pela influência temerária em
suas discussões.

É preciso, pois, que o judiciário chame para si uma de suas principais funções e adote critérios mais sólidos em
suas decisões, editando com mais frequência súmulas vinculantes e que tais decisões sejam acolhidas e
respeitadas pelas instâncias inferiores.  O que não pode continuar é essa falta de uniformização de
jurisprudência que traz insegurança jurídica.
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CONFIRMADO! JUSTIÇA AUTORIZA REALIZAÇÃO DO SÃO JOÃO
EM TURIAÇU

24 DE JUNHO DE 2022 JAMYS GUALHARDO DEIXE UM COMENTÁRIO

 

O desembargador José Jorge Figueiredo dos Anjos, autorizou a realização do São João na cidade de Turiaçu, na
região da baixada maranhense, na terra do abacaxi.

Decido:

Presentes os pressupostos intrínsecos e extrínsecos de admissibilidade recursal, conheço do recurso.
Nos termos do artigo 1.019, I, do Código de Processo Civil, o Relator, ao conhecer do recurso de agravo de
instrumento, “poderá atribuir efeito suspensivo ao recurso ou deferir, em antecipação de tutela, total ou
parcialmente, a pretensão recursal, comunicando ao juiz sua decisão”.

Outrossim, o artigo 995, parágrafo único, afirma que “a eficácia da decisão recorrida poderá ser suspensa por
decisão do relator, se da imediata produção de seus efeitos houver risco de dano grave, de difícil ou impossível
reparação, e ficar demonstrada a probabilidade de provimento do recurso”.

Conforme relatado, cuida-se na origem de ação civil pública ajuizada pelo Ministério Público Estadual, ora
agravado, objetivando a suspensão do evento denominado “Resgate Junino”, a ser realizado no período de 24 a
29 de junho de 2022, no Município de Turiaçu, ora agravante, sob o fundamento de que o ente municipal vem
enfrentando grande precariedade nos serviços de saúde, educação, saneamento básico, dentre tantos outros
essenciais e que a realização do referido evento custaria aos cofres públicos a vultosa quantia de R$
1.750.000,00 (um milhão e setecentos e cinquenta mil reais).

Com a decisão, à Prefeitura de Turiaçu poderá realiza o tão aguardado é esperado “resgate do São João”.
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Cartórios do MA já podem receber pagamentos com uso do cartão
de crédito

Publicado em 24 de junho de 2022 Por John Cutrim

O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta
apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG, no último dia 4 de maio, à
Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.

SERVIÇOS COMPLEMENTARES

A Lei 11750 também autoriza as Centrais de Serviços Eletrônicos Compartilhados, geridas e operacionalizadas
exclusivamente pelos notários e registradores, através de suas respectivas associações representativas dos
serviços elencados no artigo 5º da Lei Federal 8.935/1994, a disponibilização de serviços complementares, não
incluídos nos serviços próprios dos cartórios, aos cidadãos, dentre os quais, o de intercâmbio de documentos
físicos e eletrônicos, o tráfego, a sistematização e o tratamento digital de dados e informações.
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Calvet Filho e Paulo Velten assinam Ordens de Serviços em Rosário

por Jorge Aragão
23 jun 2022

Na manhã desta quinta-feira (23), o Parque da Cidade, em Rosário aconteceu um grande evento institucional
reunindo uma multidão, onde na ocasião, o governador em exercício e desembargador Paulo Sérgio Velten
assinou ordens de serviço, acompanhado do prefeito José Pinheiro Calvet Filho e do deputado estadual Adelmo
Soares, garantindo 8 quilômetros de pavimentação asfáltica, reforma da escola C.E. Leocádia Alves dos Santos
Lima – no povoado São João do Rosário, reforma da Praça da Matriz que será transformada em uma Praça da
Família, além da reforma da Unidade Regional de Educação (URE). Na oportunidade, ainda foram entregues,
três toneladas de peixe e 300 cestas de alimentos, integrando as ações do programa Comida na Mesa.

Após o evento aconteceu inicio da pavimentação de vias públicas, a partir da Rua Eurico Macedo, na Vila
Pereira, e que vai se estender até a Estrada Velha de Salva Terra, passando pelo acesso ao Residencial
Antonina Moraes até o povoado de Salva Terra.
Várias autoridades do Maranhão e locais também participaram da agenda que incluiu visita à Praça da Matriz e
vistoria da reforma do Ginásio Ferreirinha.

O governador em Exercício, Paulo Velten, falou da alegria e da oportunidade em estar em Rosário. “Sinto uma
enorme alegria de estar de voltar, trazer benefícios à cidade onde tenho boas lembranças e o meu pai
trabalhou”, disse Paulo Velten.

O prefeito Calvet Filho agradeceu o apoio do Governo do Estado ao município. “A pavimentação das vias
públicas que estão sendo atendidas e a reforma da Praça da Matriz já eram compromissos do governador Carlos
Brandão, por isso, agradeço de coração, pois mostra que ele é municipalista, parceiro das prefeituras.
Queremos que ele retorne o mais breve possível e continue garantindo estas boas políticas para o Maranhão”,
destacou o prefeito Calvet Filho.

A dona de casa Carla Marques foi beneficiada com a entrega dos alimentos. “Está tudo maravilhoso. Esse
alimento é uma grande ajuda e a gente já faz alguma economia, podendo comprar outros itens. Peixe é sempre
bom, um alimento que nem todo mundo pode comprar, pois está caro e a cesta básica, todo mundo precisa.
Gostei muito e agradeço”, comentou.

O deputado estadual Adelmo Soares ressaltou a importância das parcerias e do seu trabalho em prol do
município. “Nós temos muitas realizações em todas as áreas aqui em Rosário, um verdadeiro compilado de
ações. Hoje é um dia especial, marcado pelas assinaturas ordens de serviços e pelo inicio das obras de
pavimentação garantindo mais qualidade de vida para população, porque as nossas parcerias junto ao Governo
do Estado e a Prefeitura de Rosário são sempre pensando na população rosariense”, destacou o deputado
Adelmo Soares.
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Desembargador suspende decisão de juiz e libera realização de
evento junino em Turiaçu

Data: 24 de Jun de 22 às 09:54  Categoria: Sentença  
O desembargador do Tribunal de Justiça do Maranhão, José Jorge Figueiredo dos Anjos, julgou nesta
quinta-feira (23) o Agravo de Instrumento com pedido de efeito suspensivo interposto pelo Município de Turiaçu
em face da decisão do Juízo da Vara Única da Comarca de Turiaçu que, nos autos da Ação Civil Pública n.°
0800484- 40.2022.8.10.0136 ajuizada pelo Ministério Público Estadual, havia cancelado o evento Resgate
Junino previsto para acontecer no período de 24 a 29/06/2022 no Cais da Cidade.

De acordo com o magistrado, o evento está liberado pois os seis dias de festa não custarão a quantia de R$
1.750.000,00 (um milhão e setecentos e cinquenta mil reais) como alegada pelo MPMA mas sim o montante de
R$ 211.300,00 (duzentos e onze mil e trezentos reais).

Ele também afirmou na sentença que o Município de Turiaçu foi beneficiado com a Emenda Parlamentar  do
deputado estadual Ricardo Rios (doc. ID 18084200), que destinou a quantia de R$ 100.000,00 (cem mil reais),
para fins de realização das Festas Juninas.

Confira a íntegra da decisão: Número: 0812579-25.2022.8.10.0000
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Inchaço

A cem dias das eleições, o governo interino de Paulo Velten criou 15 novos cargos em comissão na Fundação de
Amparo à Pesquisa e ao Desenvolvimento Científico e Tecnológico do Maranhão (Fapema). Na Casa Civil, foram
cinco novos cargos para atender exclusivamente o ex-prefeito de Imperatriz, Sebastião Madeira.
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Prefeito Paulo Curió e Governo do estado inauguram Restaurante
Popular e anunciam obras em Turilândia

sexta-feira, junho 24, 2022 | By Blog do Neto Weba

Mais um equipamento da rede de Restaurante Popular entregue no Maranhão, desta vez, contemplando o
município de Turilândia. Em agenda nesta sexta-feira (23), o Governo do Estado inaugurou o espaço que irá
oferecer refeições no almoço e jantar pelo valor simbólico de R$ 1. O programa é um dos mais importantes da
política de segurança alimentar do estado e tem coordenação da Secretaria de Estado de Desenvolvimento
Social (Sedes). A rede é a maior do Brasil e cresce a cada dia, com o plano de expansão do Governo, levando
para mais cidades maranhenses.

“Sou testemunha de uma revolução administrativa no Maranhão e esse reforço em assegurar a dignidade das
pessoas com ações na segurança alimentar é muito importante. É dever do Estado dar toda a contribuição
possível às pessoas que mais necessitam e vimos isso em Turilândia. Temos que continuar apostando nas boas
políticas, especialmente políticas estruturantes, a exemplo do Restaurante Popular, na área da saúde, o hospital
que vistoriamos e que vai garantir 27 leitos à população local e também, na área da educação com as ações do
programa Escola Digna, reconhecido no Brasil inteiro. Um verdadeiro trabalho de cooperação federativa”,
pontuou o governador em exercício, Paulo Velten.

O titular da Sedes, Paulo Casé, destacou o impacto da rede de Restaurantes Populares no Maranhão. “Em
Turilândia, garantimos mais segurança alimentar para mais famílias maranhenses e felizes por estarmos
cumprindo esta missão que nos foi dada pelo governador Carlos Brandão, de totalizar 150 restaurantes
populares até agosto. E estamos caminhando para isso. Agradeço todo o trabalho da equipe de Governo e da
Sedes que tem se esforçado para esta finalidade”, enfatizou o secretário.

O prefeito Paulo Curió ressaltou a parceria da gestão estadual. “Minha palavra é de gratidão com tudo que está
acontecendo aqui em nosso município. A inauguração deste Restaurante Popular, que era um desejo nosso e
que será um grande benefício para nossa população. Um pedido feito ao ex-governador Flávio Dino e que foi
concretizado agora, na gestão do governador Carlos Brandão. Ações de pavimentação, várias entregas, enfim
várias obras para nossa cidade. Agradeço a sensibilidade e parceria da gestão com a nossa cidade”, frisou.

A agenda contou ainda com vistoria às obras do Hospital Municipal, assinatura de Ordens de Serviço
garantindo ao município pavimentação em asfalto e bloquetes, que vão melhorar as condições de várias ruas.
Foi assinada também Ordem de Serviço para obras de alargamento da praça pública. A gestão fez importantes
entregas de máquinas roçadeiras e forrageiras, de motores para canoa e de alimentos (cestas básicas e
pescado).
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Solenidade de pré-embarque com participantes do Programa
Cidadão do Mundo será realizada no Palácio dos Leões

Cinquenta estudantes universitários maranhenses selecionados para a sexta edição do Programa Cidadão do
Mundo participam, nesta sexta-feira (24), no Palácio dos Leões, de uma cerimônia de pré-embarque. O grupo
será recebido pelo governador em exercício, Paulo Velten.

O ano de 2022 marca a retomada do programa que já beneficiou quase 450 jovens desde o seu lançamento, em
2015. Os jovens, que devem embarcar no início do mês de julho para a França, África do Sul e Argentina,
ficarão três meses fora do país aprendendo um novo idioma e conhecendo uma nova cultura.

 
Durante o período de intercâmbio custeado pelo Governo do Maranhão, os participantes do programa
receberão bolsa auxílio no valor de R$ 4.500,00 por intermédio da Fundação de Amparo à Pesquisa e ao
Desenvolvimento Científico e Tecnológico do Maranhão (Fapema), seguro de saúde, passagens e acomodação
em casa de família residente na localidade definida para o intercambista.

Sobre o programa

O Programa Cidadão do Mundo tem como objetivo oferecer intercâmbio internacional com foco em idiomas
estrangeiros (inglês, francês e espanhol) aos jovens maranhenses entre 18 e 24 anos, alunos egressos do ensino
médio da rede pública de ensino ou de instituições de ensino vinculadas a entidades paraestatais ou a
fundações sem fins lucrativos.
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Presidente do TJ-MA libera realização das festividades de São João
em Turiaçu

Publicado em 24 de junho de 2022 por Werbeth Saraiva
1

O Desembargador Marcelino Everton, Presidente em e exercício do TJMA, suspendeu a Decisão do Juiz da
Comarca de Turiaçu que tinha cancelado a realização do São João. A decisão foi disponibilizada no sistema
antes antes das 8h da manhã de hoje, porém com a data de ontem, dia 23 junho. Tudo indica que essa acertada
Decisão do Desembargador Marcelino já tinha sido tomada ontem.

O festejo de São João de Turiaçu, que tem tudo para ser o melhor de todos os tempos, já estava todo organizado
quando a Prefeitura Municipal foi surpreendida com a decisão de cancelamento das festividades.

Agora, o Município de Turiaçu está liberado para dar início às festividade.



TRIBUNAL DE JUSTIÇA - TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO MARANHÃO - TJMA - PRESIDÊNCIA
24/06/2022 - BLOG ZECA SOARES 
POSITIVA
Calvet Filho e Paulo Velten assinam ordens de serviços em Rosário

Pag.: 19

Calvet Filho e Paulo Velten assinam ordens de serviços em Rosário

Por Zeca Soares
24 de junho de 2022
Comente
   

Na manhã desta quinta-feira (23), o Parque da Cidade, em Rosário aconteceu um grande evento institucional
reunindo uma multidão, onde na ocasião, o governador em exercício e desembargador Paulo Sérgio Velten
assinou ordens de serviço, acompanhado do prefeito José Pinheiro Calvet Filho e do deputado estadual Adelmo
Soares, garantindo 8 quilômetros de pavimentação asfáltica, reforma da escola C.E. Leocádia Alves dos Santos
Lima – no povoado São João do Rosário, reforma da Praça da Matriz que será transformada em uma Praça da
Família, além da reforma da Unidade Regional de Educação (URE). Na oportunidade, ainda foram entregues,
três toneladas de peixe e 300 cestas de alimentos, integrando as ações do programa Comida na Mesa.

Após o evento aconteceu inicio da pavimentação de vias públicas, a partir da Rua Eurico Macedo, na Vila
Pereira, e que vai se estender até a Estrada Velha de Salva Terra, passando pelo acesso ao Residencial
Antonina Moraes até o povoado de Salva Terra.

Várias autoridades do Maranhão e locais também participaram da agenda que incluiu visita à Praça da Matriz e
vistoria da reforma do Ginásio Ferreirinha.

O governador em Exercício, Paulo Velten, falou da alegria e da oportunidade em estar em Rosário. “Sinto uma
enorme alegria de estar de voltar, trazer benefícios à cidade onde tenho boas lembranças e o meu pai
trabalhou”, disse Paulo Velten.

O prefeito Calvet Filho agradeceu o apoio do Governo do Estado ao município. “A pavimentação das vias
públicas que estão sendo atendidas e a reforma da Praça da Matriz já eram compromissos do governador Carlos
Brandão, por isso, agradeço de coração, pois mostra que ele é municipalista, parceiro das prefeituras.
Queremos que ele retorne o mais breve possível e continue garantindo estas boas políticas para o Maranhão”,
destacou o prefeito Calvet Filho.
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Cartórios já podem receber pagamentos com uso do cartão de
crédito

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito

Por Adriano Gustavo
Publicado em 23 de junho de 2022 às 17:08
...
O desembargador Paulo Velten sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que autoriza os cartórios do Estado
receberem pagamento, dívidas e demais despesas por meio de cartão de crédito e débito, além de transferência
bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta apresentada pela Associação dos
Notários e Registradores do Maranhão.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.
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Calvet Filho e Paulo Velten assinam Ordens de Serviços em Rosário

 

POR PORTAL DO MUNIM · 23/06/2022

PREFEITO CALVET FILHO, JUNTO COM O GOVERNADOR PAULO VELTEN ASSINANDO ORDEM DE
SERVIÇO.

ROSÁRIO/MA – Na manhã desta quinta-feira (23), o Parque da Cidade, em Rosário aconteceu um grande evento
institucional reunindo uma multidão, onde na ocasião, o governador em exercício e desembargador Paulo
Sérgio Velten assinou ordens de serviço, acompanhado do prefeito José Pinheiro Calvet Filho e do deputado
estadual Adelmo Soares, garantindo 8 quilômetros de pavimentação asfáltica, reforma da escola C.E. Leocádia
Alves dos Santos Lima – no povoado São João do Rosário, reforma da Praça da Matriz que será transformada em
uma Praça da Família, além da reforma da Unidade Regional de Educação (URE). Na oportunidade, ainda foram
entregues, três toneladas de peixe e 300 cestas de alimentos, integrando as ações do programa Comida na
Mesa.

Após o evento aconteceu inicio da pavimentação de vias públicas, a partir da Rua Eurico Macedo, na Vila
Pereira, e que vai se estender até a Estrada Velha de Salva Terra, passando pelo acesso ao Residencial
Antonina Moraes até o povoado de Salva Terra.
Várias autoridades do Maranhão e locais também participaram da agenda que incluiu visita à Praça da Matriz e
vistoria da reforma do Ginásio Ferreirinha.

O governador em Exercício, Paulo Velten, falou da alegria e da oportunidade em estar em Rosário. “Sinto uma
enorme alegria de estar de voltar, trazer benefícios à cidade onde tenho boas lembranças e o meu pai
trabalhou”, disse Paulo Velten.

PREFEITO CALVET FILHO AGRADECENDO.

O prefeito Calvet Filho agradeceu o apoio do Governo do Estado ao município. “A pavimentação das vias
públicas que estão sendo atendidas e a reforma da Praça da Matriz já eram compromissos do governador Carlos
Brandão, por isso, agradeço de coração, pois mostra que ele é municipalista, parceiro das prefeituras.
Queremos que ele retorne o mais breve possível e continue garantindo estas boas políticas para o Maranhão”,
destacou o prefeito Calvet Filho.

A dona de casa Carla Marques foi beneficiada com a entrega dos alimentos. “Está tudo maravilhoso. Esse
alimento é uma grande ajuda e a gente já faz alguma economia, podendo comprar outros itens. Peixe é sempre
bom, um alimento que nem todo mundo pode comprar, pois está caro e a cesta básica, todo mundo precisa.
Gostei muito e agradeço”, comentou.

O deputado estadual Adelmo Soares ressaltou a importância das parcerias e do seu trabalho em prol do



município. “Nós temos muitas realizações em todas as áreas aqui em Rosário, um verdadeiro compilado de
ações. Hoje é um dia especial, marcado pelas assinaturas ordens de serviços e pelo inicio das obras de
pavimentação garantindo mais qualidade de vida para população, porque as nossas parcerias junto ao Governo
do Estado e a Prefeitura de Rosário são sempre pensando na população rosariense”, destacou o deputado
Adelmo Soares.
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Restaurante Popular de Anajatuba servirá diariamente 500
refeições

Além da distribuição de quentinhas, os Restaurantes Populares disponibilizam palestras e oficinas sobre
educação alimentar, trazendo maior estímulo...
23/06/2022 15h25Por: RedaçãoFonte: Secom Maranhão
 
- Governo do Estado entrega Restaurante Popular em Anajatuba. (Foto: Divulgação) - Governo do Estado
entrega Restaurante Popular em Anajatuba. (Foto: Divulgação)
23/06/2022
 
O Governo do Maranhão, através da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social (Sedes), inaugurou mais
um Restaurante Popular nesta quarta-feira (22), desta vez no município de Anajatuba. O equipamento ofertará
diariamente 500 refeições, sendo 300 almoços e 200 jantares, pelo valor de R$1,00. O Maranhão agora conta
com 114 Restaurantes Populares, que compõem a maior rede de segurança alimentar e nutricional do Brasil.
 
Além da distribuição de quentinhas, os Restaurantes Populares disponibilizam palestras e oficinas sobre
educação alimentar, trazendo maior estímulo para o desenvolvimento social e econômico às comunidades
beneficiadas.
 
Presente na inauguração, o governador interino do Maranhão, Paulo Velten, falou sobre a necessidade dessa
política pública. “Este equipamento vai ajudar muitas famílias que passam fome e têm necessidade extrema.
Quem tem fome tem pressa e, por isso, a importância do governo atuar nessa área”, destacou.
 
Segundo o secretário da Sedes, Paulo Casé Fernandes, a expansão segue uma determinação do governador
Carlos Brandão. “A nossa meta é chegar a 150 restaurantes inaugurados em todo o Maranhão até agosto,
seguindo a orientação do nosso governador, Carlos Brandão, que é de ampliar a rede de restaurantes em todo o
estado, levando essa política pública a quem mais precisa”, ressaltou o secretário.
 
Rosana Martins, moradora de Anajatuba, falou sobre o novo equipamento da rede estadual. “Estou muito feliz.
Vou desfrutar sempre da alimentação deste Restaurante Popular maravilhoso. Era tudo o que Anajatuba
precisava”, disse.
 
O prefeito de Anajatuba, Hélder Aragão, agradeceu o Governo do Estado pela implantação do equipamento na
cidade. “Essa é uma ação do governador Brandão em benefício daquelas pessoas que mais precisam. Este
Restaurante Popular vai oferecer refeições balanceadas e com preço justo a todos”, enfatizou.
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Governo leva programas Mais Asfalto, Mais Pescado e Comida na
Mesa para Rosário

Ações do Mais Asfalto, Comida na Mesa e Mais Pescado chegaram à população rosariense, reforçando o apoio
da gestão estadual à prefeitura.
23/06/2022 às 17h21Por: Irineu CastanheiraFonte: Secom Maranhão
 
Foto: Reprodução/Secom Maranhão Foto: Reprodução/Secom Maranhão
23/06/2022
 
O município de Rosário foi beneficiado com importantes programas do Governo do Estado, durante agenda
nesta quinta-feira (23). Ações do Mais Asfalto, Comida na Mesa e Mais Pescado chegaram à população
rosariense, reforçando o apoio da gestão estadual à prefeitura. Ainda na ocasião, foram assinadas diversas
Ordens de Serviço contemplando obras no esporte, educação e infraestrutura. O governador em exercício,
Paulo Velten, conduziu as entregas e anúncios de obras.
 
Um total de oito quilômetros de pavimentação asfáltica vão melhorar diversas vias no município. Ordem de
Serviço foi assinada, garantindo o benefício. Outras Ordens de Serviços assinadas durante a agenda autorizam
reforma da Unidade Regional de Ensino (URE) e do CE Leocadia Lima, no povoado São João do Rosário, além
da construção de uma Praça da Família na cidade.
 
“Uma alegria singular ter a oportunidade de reencontrar aqui pessoas com as quais convivemos e uma feliz
oportunidade em poder retornar à cidade de Rosário nesta visita institucional. Uma agenda que reforça o
compromisso do governador Carlos Brandão, que é a continuidade em realizar a boa política, o trabalho pela
segurança alimentar e pela garantia de obras importantes à população. Nos deixa satisfeitos saber, ainda que
por um momento breve, podemos contribuir para este processo civilizatório e de avanço em nosso estado. É
uma honra”, destacou o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O prefeito Calvet Filho frisou o simbolismo do momento. “Nos sentimos honrados em receber o governador em
exercício, Paulo Velten, que representa o nosso governador Carlos Brandão e estamos aqui para fazer o que
Deus nos chamou, cumprir a grata missão de fazer a diferença na vida do nosso povo. Assinamos Ordem de
Serviço com diversas obras para nossa cidade, vamos fazer mais, asfaltar vários povoados e construir também a
Praça da Família, um pedido nosso e no qual fomos prontamente atendidos. Isso mostra o carinho, o amor e o
respeito que o governador Carlos Brandão tem pela cidade de Rosário”, destacou. 
 
A agenda contou com entregas de alimentos do Mais Pescado e Comida na Mesa, contemplando a população
que mais precisa com três toneladas de peixes e 300 cestas básicas. A comitiva de Governo vistoriou ainda as
obras do Ginásio Ferreirinha.
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Polo Coroadinho recebe prévias da Semana Estadual da Juventude

O Polo Coroadinho, em São Luís, recebeu, na terça-feira (21), a primeira prévia da Semana Estadual da
Juventude. A ação, organizada pela Secretaria...
23/06/2022 às 11h56Por: Irineu CastanheiraFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
 
Foto: Reprodução/Secom Maranhão Foto: Reprodução/Secom Maranhão
23/06/2022
 
O Governo do Maranhão, por meio da Secretaria de Estado da Juventude (Seejuv), realizou, na terça-feira (21),
a primeira prévia da Semana Estadual da Juventude, com o tema “Juventude, Emprego e Renda". O objetivo é
realizar um encontro entre jovens maranhenses e empresas privadas, a fim de direcionar os jovens ao mercado
de trabalho e orientá-los para futuros empreendimentos.
 
Desenvolvida no Polo Coroadinho, a atividade beneficiou a comunidade com diversos serviços de promoção à
cidadania, orientação sobre geração de renda, emprego formal, direitos e empreendedorismo, além de atividade
recreativa para as crianças e adolescentes do bairro. 
 
O evento é realizado por meios de diversas parcerias. A Defensoria Pública do Estado do Maranhão (DPE-MA)
ofereceu atendimento jurídico e o Instituto Acqua, ações do Sorrir Móvel. A Secretaria de Estado de Esporte e
Lazer (Sedel) disponibilizou atividades esportivas; Secretaria de Estado do Trabalho e da Economia Solidária
(Setres), serviços do Sistema Nacional de Emprego (SINE); e a Secretária de Estado da Cultura (Secma), as
atividades culturais. 
 
A secretária de Estado da Juventude, Tatiana Pereira, coordenou a atividade e destacou que essa ação, no
Coroadinho, é mais uma edição que o Governo do Maranhão realiza, como parte da pré-Semana da Juventude. 
 
“É um compromisso do governador Carlos Brandão com a juventude maranhense, com total apoio do
governador em exercício, Paulo Velten; nós estamos realizando essa agenda, no Polo Coroadinho, com vários
serviços prestados pelo SINE, Sorrir, Defensoria Pública e do Mais Lazer, da Sedel, sempre finalizando com
atividades culturais. Estaremos realizando as próximas ações em Paço de Lumiar e na Vila Luizão. Essa agenda
faz parte do compromisso do nosso governador com a juventude em levar serviços e, principalmente, fazer com
que a população tenha cada vez mais acesso às políticas públicas", afirmou Tatiana Pereira.
 
Moradora da região, a estudante Kássia Fernanda Araújo afirmou que a ação do Governo do Estado gerou uma
grande oportunidade a todos pela facilidade do acesso aos serviços oferecidos no bairro.
 
“Esses serviços, aqui no Coroadinho, facilitam a nossa vida. Sair de casa e chegar na hora, mas muitas vezes
nem ser atendido em vários locais, é um grande transtorno. Agora, nós temos todos esses serviços praticamente
na porta de casa e sem nenhum ônus para o nosso bolso, é uma bênção", explicou Kássia Fernanda Araújo.
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Restaurante Popular de Anajatuba servirá diariamente 500
refeições

Além da distribuição de quentinhas, os Restaurantes Populares disponibilizam palestras e oficinas sobre
educação alimentar, trazendo maior estímulo...
23/06/2022 às 15h10Por: Irineu Castanheira
Fonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
- Governo do Estado entrega Restaurante Popular em Anajatuba. (Foto: Divulgação) - Governo do Estado
entrega Restaurante Popular em Anajatuba. (Foto: Divulgação)
23/06/2022
O Governo do Maranhão, através da Secretaria de Estado do Desenvolvimento Social (Sedes), inaugurou mais
um Restaurante Popular nesta quarta-feira (22), desta vez no município de Anajatuba. O equipamento ofertará
diariamente 500 refeições, sendo 300 almoços e 200 jantares, pelo valor de R$1,00. O Maranhão agora conta
com 114 Restaurantes Populares, que compõem a maior rede de segurança alimentar e nutricional do Brasil.
 
Além da distribuição de quentinhas, os Restaurantes Populares disponibilizam palestras e oficinas sobre
educação alimentar, trazendo maior estímulo para o desenvolvimento social e econômico às comunidades
beneficiadas.
 
Presente na inauguração, o governador interino do Maranhão, Paulo Velten, falou sobre a necessidade dessa
política pública. “Este equipamento vai ajudar muitas famílias que passam fome e têm necessidade extrema.
Quem tem fome tem pressa e, por isso, a importância do governo atuar nessa área”, destacou.
 
Segundo o secretário da Sedes, Paulo Casé Fernandes, a expansão segue uma determinação do governador
Carlos Brandão. “A nossa meta é chegar a 150 restaurantes inaugurados em todo o Maranhão até agosto,
seguindo a orientação do nosso governador, Carlos Brandão, que é de ampliar a rede de restaurantes em todo o
estado, levando essa política pública a quem mais precisa”, ressaltou o secretário.
 
Rosana Martins, moradora de Anajatuba, falou sobre o novo equipamento da rede estadual. “Estou muito feliz.
Vou desfrutar sempre da alimentação deste Restaurante Popular maravilhoso. Era tudo o que Anajatuba
precisava”, disse.
 
O prefeito de Anajatuba, Hélder Aragão, agradeceu o Governo do Estado pela implantação do equipamento na
cidade. “Essa é uma ação do governador Brandão em benefício daquelas pessoas que mais precisam. Este
Restaurante Popular vai oferecer refeições balanceadas e com preço justo a todos”, enfatizou.
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Polo Coroadinho recebe prévias da Semana Estadual da Juventude

O Polo Coroadinho, em São Luís, recebeu, na terça-feira (21), a primeira prévia da Semana Estadual da
Juventude. A ação, organizada pela Secretaria...
23/06/2022 às 12h00Por: RedaçãoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
 
Foto: Reprodução/Secom Maranhão Foto: Reprodução/Secom Maranhão
23/06/2022Continua depois da publicidade
 
O Governo do Maranhão, por meio da Secretaria de Estado da Juventude (Seejuv), realizou, na terça-feira (21),
a primeira prévia da Semana Estadual da Juventude, com o tema “Juventude, Emprego e Renda". O objetivo é
realizar um encontro entre jovens maranhenses e empresas privadas, a fim de direcionar os jovens ao mercado
de trabalho e orientá-los para futuros empreendimentos.Continua depois da publicidade
 
Desenvolvida no Polo Coroadinho, a atividade beneficiou a comunidade com diversos serviços de promoção à
cidadania, orientação sobre geração de renda, emprego formal, direitos e empreendedorismo, além de atividade
recreativa para as crianças e adolescentes do bairro. 
 
O evento é realizado por meios de diversas parcerias. A Defensoria Pública do Estado do Maranhão (DPE-MA)
ofereceu atendimento jurídico e o Instituto Acqua, ações do Sorrir Móvel. A Secretaria de Estado de Esporte e
Lazer (Sedel) disponibilizou atividades esportivas; Secretaria de Estado do Trabalho e da Economia Solidária
(Setres), serviços do Sistema Nacional de Emprego (SINE); e a Secretária de Estado da Cultura (Secma), as
atividades culturais. 
 
A secretária de Estado da Juventude, Tatiana Pereira, coordenou a atividade e destacou que essa ação, no
Coroadinho, é mais uma edição que o Governo do Maranhão realiza, como parte da pré-Semana da Juventude. 
 
“É um compromisso do governador Carlos Brandão com a juventude maranhense, com total apoio do
governador em exercício, Paulo Velten; nós estamos realizando essa agenda, no Polo Coroadinho, com vários
serviços prestados pelo SINE, Sorrir, Defensoria Pública e do Mais Lazer, da Sedel, sempre finalizando com
atividades culturais. Estaremos realizando as próximas ações em Paço de Lumiar e na Vila Luizão. Essa agenda
faz parte do compromisso do nosso governador com a juventude em levar serviços e, principalmente, fazer com
que a população tenha cada vez mais acesso às políticas públicas", afirmou Tatiana Pereira.
 
Moradora da região, a estudante Kássia Fernanda Araújo afirmou que a ação do Governo do Estado gerou uma
grande oportunidade a todos pela facilidade do acesso aos serviços oferecidos no bairro.
 
“Esses serviços, aqui no Coroadinho, facilitam a nossa vida. Sair de casa e chegar na hora, mas muitas vezes
nem ser atendido em vários locais, é um grande transtorno. Agora, nós temos todos esses serviços praticamente
na porta de casa e sem nenhum ônus para o nosso bolso, é uma bênção", explicou Kássia Fernanda Araújo.
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Governo leva programas Mais Asfalto, Mais Pescado e Comida na
Mesa para Rosário

Ações do Mais Asfalto, Comida na Mesa e Mais Pescado chegaram à população rosariense, reforçando o apoio
da gestão estadual à prefeitura.
23/06/2022 às 17h25Por: RedaçãoFonte: Secom MaranhãoCompartilhe:
Foto: Reprodução/Secom Maranhão Foto: Reprodução/Secom Maranhão
23/06/2022Continua depois da publicidade
O município de Rosário foi beneficiado com importantes programas do Governo do Estado, durante agenda
nesta quinta-feira (23). Ações do Mais Asfalto, Comida na Mesa e Mais Pescado chegaram à população
rosariense, reforçando o apoio da gestão estadual à prefeitura. Ainda na ocasião, foram assinadas diversas
Ordens de Serviço contemplando obras no esporte, educação e infraestrutura. O governador em exercício,
Paulo Velten, conduziu as entregas e anúncios de obras.
 
Um total de oito quilômetros de pavimentação asfáltica vão melhorar diversas vias no município. Ordem de
Serviço foi assinada, garantindo o benefício. Outras Ordens de Serviços assinadas durante a agenda autorizam
reforma da Unidade Regional de Ensino (URE) e do CE Leocadia Lima, no povoado São João do Rosário, além
da construção de uma Praça da Família na cidade.
 
“Uma alegria singular ter a oportunidade de reencontrar aqui pessoas com as quais convivemos e uma feliz
oportunidade em poder retornar à cidade de Rosário nesta visita institucional. Uma agenda que reforça o
compromisso do governador Carlos Brandão, que é a continuidade em realizar a boa política, o trabalho pela
segurança alimentar e pela garantia de obras importantes à população. Nos deixa satisfeitos saber, ainda que
por um momento breve, podemos contribuir para este processo civilizatório e de avanço em nosso estado. É
uma honra”, destacou o governador em exercício, Paulo Velten.
 
O prefeito Calvet Filho frisou o simbolismo do momento. “Nos sentimos honrados em receber o governador em
exercício, Paulo Velten, que representa o nosso governador Carlos Brandão e estamos aqui para fazer o que
Deus nos chamou, cumprir a grata missão de fazer a diferença na vida do nosso povo. Assinamos Ordem de
Serviço com diversas obras para nossa cidade, vamos fazer mais, asfaltar vários povoados e construir também a
Praça da Família, um pedido nosso e no qual fomos prontamente atendidos. Isso mostra o carinho, o amor e o
respeito que o governador Carlos Brandão tem pela cidade de Rosário”, destacou. 
 
A agenda contou com entregas de alimentos do Mais Pescado e Comida na Mesa, contemplando a população
que mais precisa com três toneladas de peixes e 300 cestas básicas. A comitiva de Governo vistoriou ainda as
obras do Ginásio Ferreirinha.
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PERGENTINO HOLANDA - Nova versão digital

O Tribunal de Justiça do Maranhão disponibiliza nova obra digital do Código de Divisão e Organização
Judiciárias do Estado, devidamente atualizado e consolidado, até a Lei Complementar nº. 250/2022.

A atualização do documento compilado facilita a pesquisa da população para conhecer mais sobre a estrutura
do Judiciário e auxilia o trabalho dos operadores e operadoras do sistema de Justiça, que diariamente utilizam a
Lei Complementar nº 14/1991 como ferramenta de trabalho.

O Código de Divisão e Organização Judiciárias do Estado regula sobre a constituição, estrutura, atribuições e
competência dos tribunais, juízes/juízas e serviços auxiliares da Justiça. 

A constante atualização do Código se faz necessária, uma vez que, de forma recorrente a publicação sofre
inúmeras atualizações, acréscimos, alterações na redação de artigos e revogações por meio das novas leis
complementares que são publicadas no decorrer do tempo pela Assembleia Legislativa do Maranhão.
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PERGENTINO HOLANDA - Violência contra mulheres

O presidente da Coordenadoria Estadual da Mulher em Situação de Violência Doméstica e Familiar do Tribunal
de Justiça do Maranhão, desembargador Cleones Cunha, abriu, ontem, o Seminário Conexão e Pluralidade no
Enfrentamento às Violências contra as Mulheres.

No evento, palestrantes abordam, de forma prática e com base em dados oficiais, especificidades da
intervenção junto às mulheres em situação de violência doméstica, danos nos âmbitos físico, psicológico e social,
e consequências para a família e sociedade.

O evento, realizado em parceria com a Escola Superior da Magistratura, integra a programação da VII Semana
Estadual de Valorização da Mulher e prossegue até esta sexta-feira, no Auditório Madalena Serejo, no Fórum de
São Luís.

Os inscritos foram recebidos com apresentações do Cacuriá de Dona Teté – dança típica do folclore maranhense.

Violência psicológica

No primeiro painel do seminário, o promotor de Justiça do Ministério Público do Distrito Federal e Territórios,
Thiago Pierobom, e a doutoranda e mestre em Psicologia pela Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande
do Sul, Júlia Carvalho Zamora, apresentaram o tema da violência psicológica contra mulheres.

Titular da 2ª Promotoria de Justiça de Violência Doméstica contra a Mulher de Brasília,  Pierobom ressaltou que
embora a Lei Maria da Penha contemple a violência psicológica (artigo 7º, inc. II), até a entrada em vigor da Lei
n. 14.188/2021 não havia no ordenamento jurídico brasileiro um tipo penal correspondente.

“Era contraditório constar expressamente essa forma de violência em uma das leis mais conhecidas e
importantes do país, que a define como uma ‘violação dos direitos humanos’, e, ao mesmo tempo, a conduta
correspondente não configurar necessariamente um ilícito penal. Diversas condutas consistentes em violência
psicológica – como manipulação, humilhação, ridicularização, rebaixamento, vigilância, isolamento – não
configuravam, na imensa maioria dos casos, infração penal”, analisou.

Violência psicológica...2

No assunto: o promotor discorreu sobre o artigo 147-B no Código Penal, que, no seu entender, preenche a
lacuna sobre a tipificação adequada e passa a ser crime praticar violência psicológica contra a mulher.

“Tutela-se, no novel crime, o direito fundamental ‘a uma vida livre de violência, tanto na esfera pública como na
esfera privada’, em especial a liberdade da ofendida de viver sem medo, traumas ou fragilidades emocionais
impostos dolosamente por terceiro”, concluiu.



Júlia Zamora prosseguiu com a temática, discutindo sobre contribuições da Psicologia em diferentes setores das
redes de proteção e atendimento para enfrentamento à violência contra mulher, abordando sobre o fenômeno
da violência de gênero, a partir de práticas psicológicas em contextos da saúde, justiça, assistência social,
segurança e educação.

A programação da semana estadual, que teve início dia 20 de junho, envolve ainda a realização de palestras
educativas em escolas, órgãos e empresas, oficinas, exposições, caminhada e distribuição de cartilhas e
materiais informativos.
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PERGENTINO HOLANDA - Cartórios e cartão de crédito

Governador interino do Maranhão, o desembargador Paulo Velten sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário.

A Lei é fruto de proposta apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão, no último dia
4 de maio, à Corregedoria Geral da Justiça.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal. Com posterior aprovação pelo Pleno do Tribunal de Justiça, o PL
seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Cartórios e cartão de crédito...2

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

A medida, segundo o corregedor, incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento permitida
pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil, oportunizando
ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento.
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Governo Brandão leva programas Mais Asfalto, Mais Pescado e
Comida na Mesa para Rosário

O governador em exercício, Paulo Velten, conduziu as entregas e anúncios de obras.
24 de junho de 2022, 07:14h0 6 1 minuto de leitura
Facebook
 Foto: reprodução
Omunicípio de Rosário foi beneficiado com importantes programas do Governo do Estado, durante agenda
nesta quinta-feira (23). Ações do Mais Asfalto, Comida na Mesa e Mais Pescado chegaram à população
rosariense, reforçando o apoio da gestão estadual à prefeitura. Ainda na ocasião, foram assinadas diversas
Ordens de Serviço contemplando obras no esporte, educação e infraestrutura. O governador em exercício,
Paulo Velten, conduziu as entregas e anúncios de obras.

Um total de oito quilômetros de pavimentação asfáltica vão melhorar diversas vias no município. Ordem de
Serviço foi assinada, garantindo o benefício. Outras Ordens de Serviços assinadas durante a agenda autorizam
reforma da Unidade Regional de Ensino (URE) e do CE Leocadia Lima, no povoado São João do Rosário, além
da construção de uma Praça da Família na cidade.

“Uma alegria singular ter a oportunidade de reencontrar aqui pessoas com as quais convivemos e uma feliz
oportunidade em poder retornar à cidade de Rosário nesta visita institucional. Uma agenda que reforça o
compromisso do governador Carlos Brandão, que é a continuidade em realizar a boa política, o trabalho pela
segurança alimentar e pela garantia de obras importantes à população. Nos deixa satisfeitos saber, ainda que
por um momento breve, podemos contribuir para este processo civilizatório e de avanço em nosso estado. É
uma honra”, destacou o governador em exercício, Paulo Velten.

O prefeito Calvet Filho frisou o simbolismo do momento. “Nos sentimos honrados em receber o governador em
exercício, Paulo Velten, que representa o nosso governador Carlos Brandão e estamos aqui para fazer o que
Deus nos chamou, cumprir a grata missão de fazer a diferença na vida do nosso povo. Assinamos Ordem de
Serviço com diversas obras para nossa cidade, vamos fazer mais, asfaltar vários povoados e construir também a
Praça da Família, um pedido nosso e no qual fomos prontamente atendidos. Isso mostra o carinho, o amor e o
respeito que o governador Carlos Brandão tem pela cidade de Rosário”, destacou.

A agenda contou com entregas de alimentos do Mais Pescado e Comida na Mesa, contemplando a população
que mais precisa com três toneladas de peixes e 300 cestas básicas. A comitiva de Governo vistoriou ainda as
obras do Ginásio Ferreirinha.
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Pavimentação, reforma de hospital e entrega de alimentos marcam
agenda do Estado em Governador Nunes Freire

Na ocasião da agenda, foi assinada Ordem de Serviço para a pavimentação asfáltica de quatro quilômetros de
vias e, também, termo de doação de blocos de concreto para melhoria de ruas em diversos povoados.

24 de junho de 2022, 16:44h0 5 2 minutos de leitura
Facebook

 Durante a agenda foram entregues cestas básicas e peixes do programa Mais Pescado (Foto: Brunno Carvalho)
Omunicípio de Governador Nunes Freire recebeu uma série de benefícios garantidos pelo Governo do Estado,
durante agenda nesta sexta-feira (24). A cidade teve garantidas ações do programa Mais Asfalto com a
assinatura de Ordem de Serviço para pavimentação de vias, distribuição de alimentos dos programas Comida na
Mesa e Mais Pescado, além de importante ação na saúde, com a reforma do hospital municipal. O governador
em exercício, Paulo Velten, conduziu as entregas.

Na ocasião da agenda, foi assinada Ordem de Serviço para a pavimentação asfáltica de quatro quilômetros de
vias e, também, termo de doação de blocos de concreto para melhoria de ruas em diversos povoados. Também
foram entregues três toneladas de pescado e 300 cestas de alimentos. Em comitiva, Paulo Velten realizou
vistoria às obras de reforma do Hospital Municipal, que estão em andamento.

“Estamos vendo, mais uma vez, o pacto federativo funcionando com o trabalho parceiro do Estado e município,
fazendo com que as políticas públicas cheguem aos que precisam. É fundamental que o Governo atue para
atender as demandas dos segmentos sociais mais carentes com ações, a exemplo da entrega de pescados, de
cestas básicas, de obras que venham mudar a vida das pessoas. Esse é o papel de um Estado sensível, decente e
preocupado com a dignidade humana. Estou muito honrado em ver na prática todas essas políticas serem
implementadas”, avaliou Paulo Velten.

O prefeito Josimar Alves de Oliveira, mais conhecido como Josimar da Serraria, também ressaltou a importância
da atuação conjunta entre as gestões estadual e municipal. “É um momento muito marcante para o nosso
município. Temos uma parceria muito grande com o Governo do Estado e juntamos forças para servir à
população. Estamos retomando a construção do nosso hospital, entregando cestas básicas e pescado, ações que
têm o significado de trazer dignidade para a população. Trabalhamos em harmonia, todos com o único objetivo
de servir ao nosso povo”, destacou o gestor do município.

A população contemplada com as entregas de alimentos são pessoas em situação de vulnerabilidade social das
áreas mais carentes. Os contemplados agradeceram pelo auxílio. “Muito gratificante, principalmente para a
gente que tem uma vida mais difícil e vive em áreas mais humilde, precisamos bastante e agradeço muito”,
frisou o agricultor George Rodrigues.

A dona de casa Eulizete da Silva destacou que a entrega de alimentos “é uma benção e uma maravilha para
todos que precisam, pois alguns alimentos estão muito caros e nem sempre todos podem ter acesso. Com
programas desta natureza quem mais necessita é alcançado”.
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Governo do Estado promove 670 praças em comemoração aos 186
anos da Polícia Militar

 

Ainda na cerimônia, o governador em exercício, Paulo Velten, recebeu medalha e diploma da Academia
Maranhense de Ciências, Letras e Artes Militares (AMCLAM), pelos relevantes serviços prestados à sociedade
maranhense.
24 de junho de 2022, 07:03h0 15 1 minuto de leitura
Facebook
 PMMA comemora aniversário e promove praças (Foto: Gilson Teixeira)
Nesta quinta-feira (23), o Governo do Estado realizou solenidade militar de aniversário dos 186 anos da Polícia
Militar do Maranhão (PMMA). A data foi marcada pela promoção de 670 praças nas graduações de cabo, 3º, 2º
e 1º sargentos e subtenente.

Na solenidade, realizada na Praça do Pantheon, no Centro de São Luís, foram promovidos somente os policiais
militares da capital. Os policiais militares do interior do estado participarão de solenidades semelhantes que
acontecerão em suas respectivas unidades.

Ainda na cerimônia, o governador em exercício, Paulo Velten, recebeu medalha e diploma da Academia
Maranhense de Ciências, Letras e Artes Militares (AMCLAM), pelos relevantes serviços prestados à sociedade
maranhense.

“É emocionante ver a oportunidade de 670 praças estarem recebendo suas promoções nesta noite em que a
nossa Polícia Militar comemora mais um aniversário, são quase 200 anos de uma corporação que nos enche de
orgulho pelo seu trabalho e dedicação ao próximo”, afirmou o governador em exercício, Paulo Velten.

O secretário de Estado da Segurança Pública, coronel Silvio Leite, frisou que a formatura de promoção vem
para coroar o brilhantismo da Polícia Militar.

“Hoje é um dia de muita alegria, de muito júbilo para a Polícia Militar do Estado do Maranhão, que está
completando 186 anos de excelentes serviços prestados à sociedade maranhense. E esta formatura de
promoção vem coroar todo esse brilhantismo da Polícia Militar, é uma política de valorização e
reconhecimento”, frisou o coronel.

Lotado no Batalhão de Choque, o 1º sargento Marcos Sá, foi promovido para subtenente e considera a iniciativa
um prestígio. “Estou me sentindo muito prestigiado e emocionado por galgar mais um posto em minha
carreira”, afirmou.
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Cartórios já podem receber pagamentos com uso do cartão de
crédito

A Lei é fruto de proposta apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG,
no último dia 4 de maio.
Fonte: Com informações da CGJ
Data de publicação: 24/06/2022

Foto: Reprodução

O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta
apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG, no último dia 4 de maio, à
Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.
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TJMA: órgão alcança o 12º maior índice de sustentabilidade entre
tribunais estaduais

Com a conquista, o Tribunal maranhense saiu do 23º lugar, avançando 11 posições.

O relatório apontou o TJMA entre os 12 órgãos que não consumiram nenhum tipo de copo descartável em
2021.(Foto: Divulgação)

Por: Da redação com informações da Assessoria TJ-MA
24 de Junho de 2022
O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) alcançou o percentual de 52,3% no Índice de Desenvolvimento
Sustentável (IDS), ocupando a 12ª colocação no ranking de sustentabilidade entre os 27 tribunais estaduais no
país.

Com a conquista, o Tribunal maranhense saiu do 23º lugar, avançando 11 posições.

O resultado – fruto de esforço coletivo coordenado pelo Núcleo Socioambiental do TJMA – foi divulgado pelo
Conselho Nacional de Justiça (CNJ), nessa quinta-feira (23), durante a apresentação do 6º Balanço da
Sustentabilidade do Poder Judiciário, que traz um panorama das ações dos tribunais na área da
responsabilidade socioambiental.

O IDS combina vários indicadores, como consumo de energia, água, telefonia, papel e copos descartáveis.
Também considera o número de usuários por veículo, a reciclagem de materiais, a quantidade de impressoras e
a participação em ações de qualidade de vida, capacitação ambiental e solidariedade. A meta ideal é atingir os
100%.

Para o presidente do Núcleo Socioambiental, desembargador Jorge Rachid, a melhoria em diversos índices é
resultado de um trabalho colaborativo entre as unidades judiciárias e administrativas do Poder Judiciário do
Maranhão. 

“A vitória é de todos nós. Tenho a convicção de que os nossos índices melhoraram por conta do empenho de
cada magistrado, magistrada, servidor, servidora, colaborador e colaboradora. Peço que continuem a trabalhar
com afinco nessa missão por um ambiente de trabalho mais sustentável, com aplicação de práticas de consumo
consciente, para diminuirmos possíveis impactos negativos ao meio ambiente”, destacou o desembargador
Jorge.

O CNJ disponibilizou relatório completo do balanço, apresentando dados de 118 órgãos, entre tribunais e
seções judiciárias, divididos em: 27 tribunais de justiça (TJ), 27 tribunais regionais eleitorais (TRE), 24 tribunais
regionais do trabalho (TRT), cinco tribunais regionais
federais (TRF), 26 seções judiciárias, três tribunais de justiça militar (TJM), dois conselhos e quatro tribunais
superiores.



Durante a apresentação, o presidente do CNJ, ministro Luiz Fux, reforçou o compromisso do Judiciário com a
defesa e a proteção do meio ambiente.

“O balanço de sustentabilidade colabora para que seja feita uma gestão cada vez mais eficiente e assertiva, que
estimule condutas de trabalhos conscientes, voltadas à difusão de boas práticas de sustentabilidade já adotadas
e à mitigação dos impactos causados ao meio ambiente em decorrência das atividades do Poder Judiciário”,
explicou.

Dados do relatório
O relatório apontou o TJMA entre os 12 órgãos que não consumiram nenhum tipo de copo descartável em 2021.
Desde 2017, a Corte estadual proibiu o uso de copos descartáveis, por meio do Ato da Presidência nº. 52017.

De acordo com o relatório, também houve um avanço considerável na quantidade de pessoas que participaram
de ações de qualidade de vida e de capacitações socioambientais. Em 2021, foram 65.185 participantes em
ações de qualidade de vida e 19.602 em ações socioambientais.

Outro dado importante diz respeito à redução do número de impressões. Em 2016, o TJMA realizou cerca de
22,5 milhões de impressões. No ano de 2021, a quantidade foi reduzida para 14,9 milhões. 

Para reduzir ainda mais esse número (ainda considerado alto, apesar do avanço), o Tribunal de Justiça,
recentemente, emitiu circular aos juízes de Direito e secretários judiciais solicitando devolução de 434
impressoras subutilizadas nas unidades judiciais.

O ato conjunto foi assinado pelo presidente em exercício do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, e pelo
corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, com base em análise do Núcleo Socioambiental. O
Núcleo também está promovendo a campanha interna de conscientização #ConsumoConsciente, para evitar os
desperdícios.
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Cartórios agora já podem receber pagamentos com uso do cartão
de crédito

A Lei é fruto de proposta apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão, no último dia
4 de maio.

A medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento permitida pelo cartão de crédito e
modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil. (Foto: Divulgação)

Por: Da redação com informações da Assessoria TJ MA
23 de Junho de 2022
O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário.

A Lei é fruto de proposta apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG,
no último dia 4 de maio, à Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço.

“Tais possibilidades certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que
poderão aprimorar ainda mais os serviços prestados à população, e também impacta positivamente na
arrecadação do Fundo Especial de Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento.

Também considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça,
bem como da Lei Federal 8.935/1994.



Serviços complementares
A Lei 11750 também autoriza as Centrais de Serviços Eletrônicos Compartilhados, geridas e operacionalizadas
exclusivamente pelos notários e registradores, através de suas respectivas associações representativas dos
serviços elencados no artigo 5º da Lei Federal 8.935/1994.

Além dessas, a disponibilização de serviços complementares, não incluídos nos serviços próprios dos cartórios,
aos cidadãos, dentre os quais, o de intercâmbio de documentos físicos e eletrônicos, o tráfego, a sistematização
e o tratamento digital de dados e informações.
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TJMA realiza blitz educativa para prevenir a violência contra a
mulher

 
O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA), por meio da Coordenadoria Estadual da Mulher (Cemulher/TJMA), realizou, nessa
segunda-feira (21/6), mais uma blitz educativa do Programa de Prevenção e Enfrentamento à Violência Doméstica e Familiar
contra a Mulher, o "Desperta, Maria!". Desta vez, a mobilização aconteceu no prédio-sede do TJMA com a equipe da Cemulher
dialogando com desembargadoras e desembargadores, servidoras e servidores, colaboradoras e colaboradores terceirizados.

 
A equipe interdisciplinar da Cemulher – órgão presidido pelo desembargador Cleones Carvalho Cunha – é composta por
assistentes sociais, psicólogas, bacharel em Direito, estagiárias e estagiário, servidoras e servidores administrativos. Na
ocasião, foram distribuídos marcadores de página com a imagem do "Violentômetro" (escala que aponta os graus de violências
nos relacionamentos, alertando para o risco de comportamentos abusivos que podem chegar ao feminicídio), a fim de
conscientizar sobre a gravidade do fenômeno da violência doméstica no Brasil e no Maranhão.

 
Organizada pela Cemulher, a atividade integra a "VII Semana Estadual de Valorização da Mulher", realizada anualmente pelo
TJMA, com o objetivo de fortalecer a articulação das políticas públicas de enfrentamento à violência doméstica e familiar
contra as mulheres. Em sua programação, a Semana incluirá a realização do seminário "Conexão e Pluralidade no
Enfrentamento às Violências contra as Mulheres", nos dias 23 e 24 de junho de 2022, no Fórum Desembargador Sarney Costa,
em São Luís, voltado para magistradas e magistrados, servidoras e servidores do Poder Judiciário. Também participam do
evento, representantes de instituições parceiras e profissionais da Rede de Atendimento à Mulher em Situação de Violência.
Além disso, serão realizadas atividades educativas e de mobilização da sociedade, em São Luís e em comarcas do Estado do
Maranhão.

 
SOBRE O PROGRAMA

 
Instituído pelo Ato da Presidência-GP – Nº 72019, o Programa "Desperta, Maria!" tem por objetivo incentivar servidoras,
colaboradoras das empresas terceirizadas e magistradas a denunciarem situações de violência doméstica e familiar que
estejam vivenciando ou que tenham conhecimento, para que essas mulheres sejam acolhidas pela equipe técnica
multidisciplinar da Cemulher/TJMA e recebam orientações, encaminhamento aos demais órgãos e serviços que compõem a
Rede de Proteção à Mulher.

 
O Programa "Desperta, Maria!" prevê ainda a divulgação permanente de conteúdos sobre o enfrentamento à violência
doméstica e familiar através dos canais internos de comunicação do Poder Judiciário do estado do Maranhão e da realização
de palestras e ações informativas sobre os direitos das mulheres. Mais informações pelo e-mail despertamaria@tjma.jus.br.
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O Tribunal de Justiça do Maranhão (TJMA) alcançou o percentual de 52,3% no Índice de Desenvolvimento
Sustentável (IDS), ocupando a 12ª colocação no ranking de sustentabilidade entre os 27 tribunais estaduais no
país. Com a conquista, o Tribunal maranhense saiu do 23º lugar, avançando 11 posições.

O resultado – fruto de esforço coletivo coordenado pelo Núcleo Socioambiental do TJMA – foi divulgado pelo
Conselho Nacional de Justiça (CNJ), nessa quinta-feira (23/6), durante a apresentação do 6º Balanço da
Sustentabilidade do Poder Judiciário, que traz um panorama das ações dos tribunais na área da
responsabilidade socioambiental.

O IDS combina vários indicadores, como consumo de energia, água, telefonia, papel e copos descartáveis.
Também considera o número de usuários por veículo, a reciclagem de materiais, a quantidade de impressoras e
a participação em ações de qualidade de vida, capacitação ambiental e solidariedade. A meta ideal é atingir os
100%.

Para o presidente do Núcleo Socioambiental, desembargador Jorge Rachid, a melhoria em diversos índices é
resultado de um trabalho colaborativo entre as unidades judiciárias e administrativas do Poder Judiciário do
Maranhão. 

"A vitória é de todos nós. Tenho a convicção de que os nossos índices melhoraram por conta do empenho de
cada magistrado, magistrada, servidor, servidora, colaborador e colaboradora. Peço que continuem a trabalhar
com afinco nessa missão por um ambiente de trabalho mais sustentável, com aplicação de práticas de consumo
consciente, para diminuirmos possíveis impactos negativos ao meio ambiente", destacou o desembargador Jorge.

O CNJ disponibilizou relatório completo do balanço, apresentando dados de 118 órgãos, entre tribunais e
seções judiciárias, divididos em: 27 tribunais de justiça (TJ), 27 tribunais regionais eleitorais (TRE), 24 tribunais
regionais do trabalho (TRT), cinco tribunais regionais
federais (TRF), 26 seções judiciárias, três tribunais de justiça militar (TJM), dois conselhos e quatro tribunais
superiores.

Durante a apresentação, o presidente do CNJ, ministro Luiz Fux, reforçou o compromisso do Judiciário com a
defesa e a proteção do meio ambiente. "O balanço de sustentabilidade colabora para que seja feita uma gestão
cada vez mais eficiente e assertiva, que estimule condutas de trabalhos conscientes, voltadas à difusão de boas
práticas de sustentabilidade já adotadas e à mitigação dos impactos causados ao meio ambiente em decorrência
das atividades do Poder Judiciário", explicou.



DADOS

O relatório apontou o TJMA entre os 12 órgãos que não consumiram nenhum tipo de copo descartável em 2021.
Desde 2017, a Corte estadual proibiu o uso de copos descartáveis, por meio do Ato da Presidência nº. 52017.

De acordo com o relatório, também houve um avanço considerável na quantidade de pessoas que participaram
de ações de qualidade de vida e de capacitações socioambientais. Em 2021, foram 65.185 participantes em
ações de qualidade de vida e 19.602 em ações socioambientais.

Outro dado importante diz respeito à redução do número de impressões. Em 2016, o TJMA realizou cerca de
22,5 milhões de impressões. No ano de 2021, a quantidade foi reduzida para 14,9 milhões. 

Para reduzir ainda mais esse número (ainda considerado alto, apesar do avanço), o Tribunal de Justiça,
recentemente, emitiu circular aos juízes de Direito e secretários judiciais solicitando devolução de 434
impressoras subutilizadas nas unidades judiciais.

O ato conjunto foi assinado pelo presidente em exercício do TJMA, desembargador Ricardo Duailibe, e pelo
corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, com base em análise do Núcleo Socioambiental. O
Núcleo também está promovendo a campanha interna de conscientização #ConsumoConsciente, para evitar os
desperdícios.

Para mais detalhamento, acesse AQUI o 6º Balanço da Sustentabilidade do Poder Judiciário.

O post TJMA alcança o 12º maior índice de sustentabilidade entre os tribunais estaduais apareceu primeiro em
O Maranhense.
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PGE e Núcleo da Defensoria Pública em Imperatriz - Foto: Divulgação
 
Procuradoria Geral do Estado do Maranhão (PGE) esteve durante esta semana em Imperatriz para as tratativas
e início do desenvolvimento do programa PGE Itinerante, que visa dar maior celeridade à resolução de
demandas judiciais e extrajudiciais, inclusive evitando novos litígios e custos.

Neste primeiro momento, a proposta foi apresentada às instituições que participarão do programa e realizarão
um mapeamento de suas principais demandas que possam ser alvo de acordos. O panorama apresentado
também possibilitará à PGE identificar questões que sejam estratégicas para o Estado. O PGE Itinerante terá
foco especial também em processos que tenham efeito multiplicador, para que aqueles com a mesma finalidade
sejam ajuizados de forma coletiva, possibilitando resoluções mais rápidas, desonerando o Estado, gerando
ganhos para as instituições envolvidas, mas, principalmente, trazendo um benefício direto para o cidadão com a
maior celeridade na resolução dos processos. O município de Imperatriz foi escolhido para o início do programa
devido a sua importância regional que alcança áreas dos estados do Tocantins e do Pará.

A agenda contou inicialmente com uma reunião de alinhamento entre a comitiva vinda da sede da PGE, em São
Luís, e a equipe da Subprocuradoria Regional. Para o procurador geral adjunto para assuntos judiciais, Lucas
Souza, que integra a comissão de implantação do PGE Itinerante, “o momento inicial serviu para diagnosticar
pontos que podem gerar conflitos no que tange às rotinas de trabalho entre as equipes de procuradores de São
Luís e Imperatriz, o que otimizará também as questões inerentes ao Programa”.

De acordo com o subprocurador da PGE em Imperatriz, Adriano Cavalcanti, a reunião serviu para identificar o
perfil dos processos de responsabilidade dos procuradores lotados no município, bem como a necessidade de
melhorar os procedimentos para racionalizá-los e fazer com que o Estado do Maranhão, por meio da PGE,
preste serviços de forma ainda mais qualificada. “Com isso, o que se pretende é que se contribua de forma
efetiva com uma melhor prestação de serviços à população”, enfatizou Cavalcanti.

O Programa terá como importantes parceiros as instituições do Sistema de Justiça, em especial o Tribunal de
Justiça (TJMA), Ministério Público (MPMA), Defensoria Pública do Estado (DPE) e a Ordem dos Advogados do
Brasil (OAB). Buscando a articulação interinstitucional, a comitiva da PGE, encabeçada pelo procurador geral
do Estado, Rodrigo Maia, e composta ainda pelo procurador-geral adjunto Valdênio Caminha, esteve reunida
com o presidente da Seccional da OAB em Imperatriz, Bruno Guilherme de Oliveira, para que fosse apresentada
a proposta inicial do PGE Itinerante.

Para Bruno Oliveira, a iniciativa demostra o interesse da PGE no desenvolvimento de meios de resolução de
conflitos extrajudiciais que possibilitará a maior solucionabilidade de problemas. “Vamos juntos abraçar essa
ideia e também apresentar à Procuradoria do Estado todas as pautas da Advocacia maranhense”, afirmou o



presidente.

Outro parceiro importante que também fez parte da pauta de reuniões para a apresentação da proposta foi a
Defensoria Pública do Estado, por meio de seu núcleo no município. Durante o encontro, que contou com a
participação de diversos defensores de forma presencial e também por videoconferência, foi apresentado o
Programa e discutidas as demandas dos assistidos ligadas, principalmente, à questões de saúde, que estão
entre os principais atendimentos da DPE na região. 

Para o coordenador do Núcleo da Defensoria Geral em Imperatriz, Adriano Oliveira Júnior, a reunião foi um
excelente momento para que fosse possível estreitar as relações e trocar informações sobre as principais
demandas institucionais e fomentar a criação de um modelo extrajudicial para a solução de conflitos. “A
Defensoria tem bastante interesse no modelo apresentado e essa reunião foi extremamente exitosa no sentido
de promover o acesso à justiça dos nossos usuários de forma mais rápida, sem as demandas judiciais”, ressaltou
o defensor.

Segundo o procurador geral do Estado, Rodrigo Maia, o PGE Itinerante consegue já, neste seu primeiro
momento, no município de Imperatriz, alcançar um nível de diálogo avançado com as instituições, identificando
o interesse comum da desjudicialização dos processos por meio da conciliação. “Foi um momento de ouvir as
instituições, com suas demandas específicas, traçar um diagnóstico e fazer os encaminhamentos necessários
para a resolução das questões apontadas”, destacou Maia.

A agenda do PGE Itinerante em Imperatriz ainda contou com reuniões com a Procuradoria Geral do Município e
Promotorias de Justiça do MPMA. 
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O governador interino do Maranhão, desembargador Paulo Velten, sancionou o Projeto de Lei 11.750/2022 que
autoriza os cartórios do Estado receberem pagamento de emolumentos, dívidas e demais despesas por meio de
cartão de crédito e débito, transferência bancária (PIX, DOC, TED) e boleto bancário. A Lei é fruto de proposta
apresentada pela Associação dos Notários e Registradores do Maranhão – ANOREG, no último dia 4 de maio, à
Corregedoria Geral da Justiça – CGJ/MA.

O corregedor-geral da Justiça, desembargador Froz Sobrinho, deferiu o pleito e encaminhou a demanda para a
Comissão de Assuntos Legislativos do Tribunal de Justiça do Maranhão. Com posterior aprovação pelo Pleno do
Tribunal de Justiça, o PL seguiu para a Assembleia Legislativa do Estado.

Os meios e planos de pagamento à vista ou em parcelas dos emolumentos, acréscimos legais, dívidas e/ou
demais despesas, deverão ser apresentados aos usuários, de forma que possam conhecer previamente os custos
adicionais de cada forma de pagamento e decidir pela opção que melhor atenda às suas necessidades, frisa o
texto da lei.

O corregedor ressaltou que a medida incorpora aos cartórios, principalmente, a facilidade de pagamento
permitida pelo cartão de crédito e modalidades de financiamento autorizadas pelo Banco Central do Brasil,
oportunizando ao usuário a comodidade em escolher como quer pagar pelo serviço. “Tais possibilidades
certamente resultarão em maior arrecadação para as Serventias Extrajudiciais, que poderão aprimorar ainda
mais os serviços prestados à população, e impacta positivamente na arrecadação do Fundo Especial de
Modernização e Reaparelhamento do Judiciário”, avaliou.

A regulamentação considerou que várias unidades da federação já admitem o pagamento de emolumentos,
custas e despesas por meios eletrônicos, a critério do usuário, inclusive mediante parcelamento. Também
considerou as inovações apresentadas pelos provimentos 98 e 127 do Conselho Nacional de Justiça, bem como
da Lei Federal 8.935/1994.

SERVIÇOS COMPLEMENTARES
A Lei 11750 também autoriza as Centrais de Serviços Eletrônicos Compartilhados, geridas e operacionalizadas
exclusivamente pelos notários e registradores, através de suas respectivas associações representativas dos
serviços elencados no artigo 5º da Lei Federal 8.935/1994, a disponibilização de serviços complementares, não
incluídos nos serviços próprios dos cartórios, aos cidadãos, dentre os quais, o de intercâmbio de documentos
físicos e eletrônicos, o tráfego, a sistematização e o tratamento digital de dados e informações.
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O Polo Coroadinho, em São Luís, recebeu, na terça-feira (21), a primeira prévia da Semana Estadual da
Juventude. A ação, organizada pela Secretaria...
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O Governo do Maranhão, por meio da Secretaria de Estado da Juventude (Seejuv), realizou, na terça-feira (21),
a primeira prévia da Semana Estadual da Juventude, com o tema “Juventude, Emprego e Renda". O objetivo é
realizar um encontro entre jovens maranhenses e empresas privadas, a fim de direcionar os jovens ao mercado
de trabalho e orientá-los para futuros empreendimentos.
 
Desenvolvida no Polo Coroadinho, a atividade beneficiou a comunidade com diversos serviços de promoção à
cidadania, orientação sobre geração de renda, emprego formal, direitos e empreendedorismo, além de atividade
recreativa para as crianças e adolescentes do bairro. 
 
O evento é realizado por meios de diversas parcerias. A Defensoria Pública do Estado do Maranhão (DPE-MA)
ofereceu atendimento jurídico e o Instituto Acqua, ações do Sorrir Móvel. A Secretaria de Estado de Esporte e
Lazer (Sedel) disponibilizou atividades esportivas; Secretaria de Estado do Trabalho e da Economia Solidária
(Setres), serviços do Sistema Nacional de Emprego (SINE); e a Secretária de Estado da Cultura (Secma), as
atividades culturais. 
 
A secretária de Estado da Juventude, Tatiana Pereira, coordenou a atividade e destacou que essa ação, no
Coroadinho, é mais uma edição que o Governo do Maranhão realiza, como parte da pré-Semana da Juventude. 
 
“É um compromisso do governador Carlos Brandão com a juventude maranhense, com total apoio do
governador em exercício, Paulo Velten; nós estamos realizando essa agenda, no Polo Coroadinho, com vários
serviços prestados pelo SINE, Sorrir, Defensoria Pública e do Mais Lazer, da Sedel, sempre finalizando com
atividades culturais. Estaremos realizando as próximas ações em Paço de Lumiar e na Vila Luizão. Essa agenda
faz parte do compromisso do nosso governador com a juventude em levar serviços e, principalmente, fazer com
que a população tenha cada vez mais acesso às políticas públicas", afirmou Tatiana Pereira.
 
Moradora da região, a estudante Kássia Fernanda Araújo afirmou que a ação do Governo do Estado gerou uma
grande oportunidade a todos pela facilidade do acesso aos serviços oferecidos no bairro.
 
“Esses serviços, aqui no Coroadinho, facilitam a nossa vida. Sair de casa e chegar na hora, mas muitas vezes
nem ser atendido em vários locais, é um grande transtorno. Agora, nós temos todos esses serviços praticamente
na porta de casa e sem nenhum ônus para o nosso bolso, é uma bênção", explicou Kássia Fernanda Araújo.
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Uma das áreas mais caras à atual gestão do TCE, a questão ambiental esteve em pauta novamente nesta
quinta-feira (23), com a visita da secretária Estadual do Meio Ambiente, Rayssa Maciel. Acompanhada de
assessores da pasta e ativistas da causa ambiental, entre elas a representante do Movimento Nacional de
Catadores, ela compartilhou com a direção da corte de contas, estratégias e prioridades da Secretaria sob sua
gestão.

Nesse contexto, foram discutidas ações a serem desenvolvidas com vistas à maior efetividade das políticas
ambientais. Entre elas, um evento de conscientização a ser realizado na capital, provavelmente em agosto,
tendo como foco a questão dos resíduos sólidos, dando destaque ao protagonismo das associações de catadores
de todo o Estado.

O presidente do TCE lembrou o Acordo de Cooperação assinado no ano passado envolvendo 20 entidades
signatárias, entre as quais Tribunal de Contas do Estado (TCE-MA), Tribunal de Justiça (TJ-MA),
Procuradoria-Geral de Justiça do Estado do Maranhão, Defensoria Pública do Estado do Maranhão e Ordem dos
Advogados do Brasil (OAB-MA), voltado diretamente para a busca de soluções compartilhadas para o prblema
dos resíduos sólidos.

“A ideia é colocar em definitivo a questão dos resíduos sólidos na pauta dos problemas do Maranhão”, afirmou o
presidente do TCE, ao defender a participação das entidades signatárias do Acordo no evento, diante da
convergência de propósitos e objetivos. “O engajamento dessas instituições deverá fortalecer o encontro,
contribuindo de forma decisiva para que se promovam os resultados esperados”, afirmou.

Para a secretária, esse primeiro contato com a direção do TCE foi de grande importância diante dos desafios a
serem enfrentados. “Esse foi o primeiro passo para uma trajetória de sucesso envolvendo a sociedade civil
organizada. Aproximar esses representantes do poder público é garantir ações efetivas de políticas ambientais,
porque são eles que desenvolvem na prática essa política. Ao mesmo tempo, manter esse diálogo com o
Tribunal de Contas, como órgão que fiscaliza as prefeituras, é fundamental para o sucesso desse trabalho”,
observou.

“Para nós foi uma grande satisfação receber a secretária de Meio Ambiente acompanhada de representantes
dos movimentos sociais, entre elas Dona Maria José, referência nacional na questão dos resíduos sólidos”,
afirmou Washington Oliveira. Ele lembrou que, na condição órgãos de controle, os Tribunais de Contas tem
muito a contribuir para que as políticas ambientais atinjam seus objetivos, especialmente nos municípios. “No
Maranhão, onde a questão dos lixões ainda é bastante preocupante, apesar de iniciativas bem-sucedidas,
atuaremos com firmeza também nesse campo, em plena sintonia com as nossas atribuições constitucionais”,
afirmou.


